
Орудием и посредником воспитания должна быть любовь, а целью - человечность.   

(В.Г. Белинский) 

Я – воспитатель. Спустя несколько лет все время вспоминаю тот день, когда я 

пришла в детский сад воспитателем первый раз. Волнение, даже трепет…  И в то же 

время гордость от осознания важности того дела, которому я решила себя посвятить. 

И, конечно, сомнения: а смогу ли, получится ли, выдержу ли? Глаза детей, ждущих 

чуда, смотрящих с интересом и надеждой, от которых ничего не утаишь, которых не 

обманешь. С первых  дней я поняла: именно они мои судьи и главные экзаменаторы – 

мои воспитанники, для которых я должна стать образцом во всем и прежде всего – 

образцом Человека. И я начала учиться, ведь без самосовершенствования не может 

быть достойного наставника. 

Я – воспитатель. И это не профессия, не ремесло, а состояние души. К этому я 

пришла только со временем, когда поняла, что педагогика – мое призвание. Да, 

профессия наша ответственная, особенно на современном этапе: дети очень разные, и 

хочется вовлекать в совместную деятельность не только детей, но их родителей. Это 

совсем непросто, но любые сложности затмевает блеск глаз, бегущих тебе навстречу 

детей, приветливые улыбки бывших воспитанников при случайной встрече, добрые 

слова в адрес педагогов и благодарность родителей.  

Я – воспитатель. А это значит, что прежде всего я воспитываю своих дошколят. 

Воспитать в них уважение к себе и друг к другу, к людям старшего возраста. Привить 

им любовь и доброту к близким, к окружающим.  Ведь как говорил Антуан де Сент 

Экзюпери: «Зорко одно лишь сердце, главное глазами не увидишь!» Только сердцем 

мы должны воспитывать наших детей. Ведь именно те качества, которые мы 

воспитаем в наших детях сейчас, останутся с ними до конца их долгого жизненного 

пути. И лучше всего это сделать на собственном примере.  А как иначе? Я каждый 

свой день наполняю чувством радостного предвкушения встреч с детьми и, конечно, 

наших совместных достижений, которые будут радовать не только меня как педагога, 

но и родителей моих воспитанников. Только совместными усилиями, с любовью, 

смотря в одном направлении, мы должны воспитывать наших детей, наше будущее! 

Именно воспитание любви, уважительного отношения к окружающим, заботы о 

близком – основная задача воспитания дошкольника.  Очень важна преемственность 

поколений.  Маленький ребенок живет эмоциями, и чем больше положительных 

эмоций он испытывает в детстве, тем добрее и отзывчивее станет взрослым. Таким, 

каким мы воспитаем ребенка, он пойдет в школу  и начнет получать знания. И совсем 

неважно какую профессию он получит в будущем. Главное, чтобы он стал 

Человеком! 

 

 


